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Г О Р Д И М С Я  З А  Р Е Г И О Н

17 января состоялось заседание Генерального Совета ФНПР, 
основной темой которого стали подготовка и проведение XII 
съезда Федерации независимых профсоюзов России. В работе 
Генсовета принял участие председатель Объединения органи-
заций профсоюзов Ярославской области Сергей Соловьев.

XII съезд пройдет 3-5 апреля 2024 года в Москве.
В рамках мероприятия планируется принять Программу 

ФНПР и резолюции XII съезда, внести изменения в Устав Феде-
рации, а также рассмотреть вопрос о выборах Председателя 
ФНПР и коллегиальных органов управления ФНПР.

В состав ФНПР был принят Союз «Запорожское областное 
объединение организаций профсоюзов». На территории За-
порожской области проведена работа по вовлечению в про-
фсоюзы работающих и обучающихся граждан. Для защиты их 
социально-трудовых прав и интересов восстановлены и соз-
даны первичные, территориальные организации профсоюзов. 
Социальные партнеры Запорожской области ведут работу по 
подготовке трехстороннего соглашения, его подписание запла-
нировано в феврале 2024 года.

«Наши ценности дают свои результаты… Как мы поддержи-
вали создание Российского союза промышленников и пред-
принимателей, так теперь представители объединений рабо-
тодателей поддерживают создание профобъединений. Только 
так работает то, что мы называем единством, солидарностью 
и справедливостью», — заявил Председатель ФНПР Михаил 
Шмаков. Как он подчеркнул, теперь задача каждого из обще-
российских, межрегиональных профсоюзов отправлять своих 
представителей для создания в Запорожской области профсо-
юзных организаций.

Генсовет принял решение о проведении патриотической 
акции «Профсоюзы России – Za СВОих». Членам профсоюзов 
в рамках акции будет предложено по собственному желанию 
перевести свой однодневный заработок в помощь бойцам спе-
циальной военной операции. На собранные средства будет 
куплено оборудование, которое поможет защитить не только 
участников СВО, но и мирные города с гражданским населени-
ем.

Члены Генсовета утвердили представителей ФНПР, которые 
войдут в состав Российской трехсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых отношений на время действия 
Генерального соглашения между общероссийскими объедине-
ниями профсоюзов, работодателей и Правительством РФ на 
2024-2026 годы.

На заседании состоялось награждение победителей кон-
курса на лучшую постановку работы с молодежью в членской 
организации ФНПР в рамках Всероссийской профсоюзной мо-
лодежной программы ФНПР «Стратегический резерв-2023». В 
номинации «Лучшая система работы с молодежью в террито-
риальных объединениях организаций профсоюзов» победил 
Союз «Федерация профсоюзов Республики Татарстан». В номи-
нации «Лучшая система работы с молодежью в профсоюзах» 
победителем выбран Общероссийский профессиональный 
союз работников нефтяной, газовой отраслей промышленно-
сти и строительства.

Ранее 17 января состоялось заседание Исполкома ФНПР, на 
котором обсудили повестку, регламент и состав рабочих орга-
нов Генерального Совета ФНПР. Исполкомом было принято по-
становление о награждении профсоюзными наградами.

Источник: https://fnpr.ru

В воскресенье, 14 января, в рамках 
Дня Ярославской области команда об-
ластных профсоюзов во главе с пред-
седателем Объединения Сергеем Со-
ловьёвым посетила Международную 
выставку-форум «Россия».

Гостей выставки ярко и красочно 
встретили рыбинские Деды Морозы. 
Вместе с губернатором Михаилом 
Евраевым посетители выставки тор-
жественно открыли павильон Ярос-
лавской области. Здесь были пред-
ставлены самые знаковые достижения 
региона — от культурно-туристиче-
ского потенциала до промышленных 
успехов ярославцев.

Одним из самых ярких стало высту-
пление Российского государственно-
го академического театра имени Ф.Г. 
Волкова. Артисты Первого русского 
представили концертную версию 
этно-рок-спектакля «От Некрасова 
до Некрасова». Кроме того, в рамках 
фолк-концерта «Золотая ярмонка» вы-
ступили ансамбли «Услада», «Добро-
Яр» и «Карусель».

Для гостей выставки в павильоне 
«Туризм» были организованы мастер-
классы по гаютинской росписи, ро-
мановскому коклюшечному кружеву, 
ткачеству и изготовлению традицион-

ной даниловской куклы. Также посети-
телям была представлена продукция 
ярославских производителей, в числе 
которых – ОАО «Волжанин», ООО «КЦК 
«Аронап» и другие.

На главной уличной сцене творче-
ские коллективы области представи-
ли  концертную программу «Ярослав-
ские изразцы».

— В очередной раз испытал гор-
дость за свой регион. Так масштабно 
и всесторонне были представлены до-

стижения  ярославцев — и в туристи-
ческой сфере,  и в промышленности. 
Вообще здесь, в выставочных пави-
льонах ВДНХ, представлены все тер-
ритории нашей страны и у каждой из 
них свой вектор развития. Особенно 
приятно было побывать на площадке 
малой родины, Донецкой области. Там 
я не был уже 10 лет, а здесь всё оказа-
лось рядом, — поделился впечатлени-
ями Сергей Соловьев.

Екатерина ТУРКИНА

Г Е Н С О В Е Т  Ф Н П Р  П Р И Н Я Л 
Р Е Ш Е Н И Е

С 1 января в Ярославской области 
изменился один из основных соци-
альных нормативов – размер мини-
мальной заработной платы. Соответ-
ствующее соглашение подписали 
губернатор области Михаил Евраев, 
лидер ярославских профсоюзов Сер-

гей Со-
ловьев и 
п е р в ы й 
з а м е с т и -
тель пред-
с е д а т е л я 
Э к о н о м и -
ч е с к о г о 
совета ре-
гиона Вла-
димир Си-
монов.

В част-
ности, до-
к у м е н то м 
установле-
ны разме-

ры минимальной заработной платы 
для работников бюджетной и небюд-
жетной сферы. Так, для ярославцев, 
которые трудятся в бюджетных орга-
низациях, размер минимальной зара-
ботной платы составит 19242 рубля. 
Для работников производственной 

сферы этот показатель увеличен до 
19300 рублей, по сравнению с про-
шлым годом рост составит почти 19%.

При этом в минимальную месяч-
ную заработную плату работника не 
включаются выплаты за совмещение, 
сверхурочную работу, работу в ноч-
ное время, выходные и нерабочие 
праздничные дни.

– Для нас принципиально важно, 
что растет уровень МРОТ, а вместе с 
ним растут и другие социальные га-
рантии. Подписывая это соглашение, 
мы устанавливаем размер минималь-
ной заработной платы по региону. Уже 
второй год подряд нам удается дер-
жать эту планку чуть выше федераль-
ного показателя, надеюсь, так будет и 
дальше, – подчеркнул председатель 
Объединения организаций профсою-
зов Ярославской области Сергей Со-
ловьев.

Екатерина ТУРКИНА

Р А Б О Ч А Я  В С Т Р Е Ч А  П Р Е З И Д Е Н Т А  И  Л И Д Е Р А  П Р О Ф С О Ю З О В

Рабочая встреча президента России 
Владимира Путина и главы Федерации 
независимых профсоюзов России Ми-
хаила Шмакова состоялась 22 января. 
Во время встречи глава государства 
и руководитель профобъединения 

обсудили 
ключевые 
направле-
ния и ре-
зу л ьта т ы 
р а б о т ы 
профцен-
тра. Ли-
дер круп-
н е й ш е г о 
в стране 
п р о ф с о -
ю з н о г о 
о б ъ -
единения 
п р е д с та -
вил Пути-
ну набор 
инфогра-
фики, где 

в цифрах и фактах рассказано о ФНПР 
и её деятельности. В частности, речь 
идет о важнейших достижениях про-
фцентра, коллективных действиях, 
правозащитной работе, поддержке 

жителей Донецкой и Луганской на-
родных республик. – Хочу сказать, 
что за эти годы работы – можно ска-
зать, совместной работы – все-таки вы 
для правительства часто неудобный 
партнер, — сказал глава государства, 
добавив, что при этом профлидер в 
целом подходит «к решению вопро-
сов социального характера с госу-
дарственных позиций». – Конечно, 
прежде всего исходя из интересов 
трудящихся, интересы которых вы 
должны защищать по закону и по 
смыслу самого существования про-
фсоюзов. Но в целом государствен-
ный подход очень важен. Я надеюсь, 
что так и будет дальше в деятельности 
профсоюзов. Михаил Шмаков заверил 
президента, что интересы государства 
и интересы трудящихся в целом со-
впадают. Споры же идут о деталях.

Источник: Центральная 
профсоюзная газета 
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М
М Ы  В М Е С Т Е !

Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Е  М Е Р Ы  П О Д Д Е Р Ж К И
26 декабря состоялось подписание Тер-

риториального отраслевого соглашения по 
организациям муниципальной системы об-
разования города Ярославля на 2024-2026 
годы. Свои подписи под документом поста-
вили директор департамента образования 
мэрии города Ярославля Елена Иванова и 
председатель городской организации Обще-
российского Профсоюза образования Нари-
ман Дженишаев.

Действие отраслевого соглашения, как 
и прежде, рассчитано на три года. Каждый 
из 9-ти разделов документа содержит кон-
кретные обязательства сторон по вопросам 
заработной платы, охраны труда, рабочему 
времени и отдыху, аттестации работников, 
социальным гарантиям и мерам поддерж-
ки. Поэтому подписание Соглашения доста-
точно знаковое событие для отрасли. Более 
того, документ традиционно становится ос-
новой для заключения коллективных дого-
воров внутри образовательных учреждений.

По словам Наримана Дженишаева, под-
писанное Соглашение распространяется на 
259 образовательных организаций из 267, то 
есть охват составит практически 95%. Таким 
образом, действие документа рассчитано на 
12180 работников.

– Для нас важно, чтобы каждый руководи-
тель образовательной организации понимал 
значимость социального партнерства, как 
регулятора социально-трудовых отношений. 
Отраслевое соглашение и коллективный до-
говор на уровне первички – этот как раз те 
рычаги, которые позволяют нам регулиро-
вать вопросы социально-экономического 
плана. Поэтому важно, чтобы в каждом об-
разовательном учреждении был свой кол-
лективный договор, выполнение которого 
систематически бы отслеживалось, – под-
черкнул профлидер.

Стоит отметить, что новое Территориаль-
ное соглашение сохраняет все социальные 
гарантии и льготы, указанные в предыдущей 
версии документа. В дополнение к ним, по 
инициативе профсоюзной стороны, доку-
ментом предусмотрены дополнительные 
меры поддержки. Теперь работник вправе 
будет получить оплаченный день отпуска 
для провода или встречи члена семьи, уча-
ствующего в специальной военной опера-
ции.

Есть изменения, связанные с размером 

материальной поддержки членов профсо-
юза. Так, выплата при рождении ребенка 
теперь составит три тысячи рублей. Кроме 
того, городская организация профсоюза об-
разования взяла на себя новые обязатель-
ства. С этого года при бракосочетании двух 
работников отрасли – членов профсоюза, су-
пругам будет выплачиваться материальная 
помощь в размере 10 тысяч рублей.

Ключевым для стороны профсоюзов оста-
ется и вопрос заработной платы. – Для нас 
очень важно, чтобы выполнялись нормы 

по МРОТ, молодые специалисты получали 
30-процентную надбавку, соблюдались вы-
платы, связанные с условиями труда. Все 
эти показатели мы вместе с департаментом 
образования периодически мониторим для 
того, чтобы оперативно реагировать на них, 
обращать внимание власти, – отметил Нари-
ман Дженишаев.

Итогом разного рода мониторингов и 
обращений стало и то, что в Соглашении 
появились положения, регламентирующие 
порядок дистанционного обучения. Теперь 
документом определяется режим работы пе-
дагога, предоставление ему оборудования, 
компенсация при использовании личного 
оборудования.

Кроме того, в новом Соглашении укрепи-
лись и собственно профсоюзные позиции. В 
частности, в документе появился пункт, ут-
верждающий, что первичная профсоюзная 
организация является единственным полно-
мочным представителем коллектива. Это 
значит и то, что принятие управленческих 
решений, затрагивающих социально-эконо-
мические права работников, принимаются 
по согласованию с профсоюзной организа-
цией. Данный пункт также зафиксирован в 
документе.

Новым стало и то, что в раздел, касающий-
ся оценки эффективности деятельности ру-
ководителя, к критериям динамики профсо-
юзного членства, наличия коллективного 
договора, подведения итогов его выполне-
ния, добавились – участие в городских и об-
ластных профсоюзных конкурсах и наличие 
профсоюзного знака «За высокий уровень 
социального партнерства» или грамот руко-
водящих органов профсоюза образования.

Екатерина ТУРКИНА

Ярославские 
профсоюзы 

отправили теплые 
вещи и «сухие души» 

для наших ребят  

19 января ярославские про-
фсоюзы отправили первую в 
этом году гуманитарную по-
мощь для наших бойцов. В по-
сылки вошли не только ком-
плекты «сухих душей», но и 
теплые вещи, продукты и сред-
ства личной гигиены. 

В сборе участвовали все – ря-
довые члены профсоюза, пер-
вичные и областные организа-
ции, профлидеры. Одни оказали 
материальную помощь, другие 
– закупили средства гигиены, 
а третьи – сами шили и вязали 
теплые вещи для наших бойцов. 

В этот раз к сбору присоеди-
нились первички Норского  пси-
хо-неврологического интерната 
и Ярославской таможни. Кроме 
материальной помощи сбору 
председатель областной орга-
низации профсоюза работников здравоохранения Любовь 
Транова передала для ребят связанные своими руками 
шерстяные носки. 

Эти и другие вещи первой необходимости отправились в 
45-ую инженерно-саперную бригаду и 254 полк. 

Еще одна часть посылок была собрана и отправлена в 
Донецкий госпиталь. 
Сюда ушли  теплые одея-
ла, простыни, полотенца 
и заживляющие пенки. 

– Мы благодарны 
всем, кто в меру своих 
возможностей помогает 
нашим ребятам. Круп-
ные предприятия и пер-
вички ведут масштабную 
работу, приобретая ге-
нераторы, рации, зап-
части к автомобилям 
и многое другое. Наша 
помощь не столь мас-
штабна, но мы стараемся 
делать то, что находится 
в пределах наших сил, – 
отметил председатель 
Объединения организа-
ций профсоюзов Ярос-
лавской области Сергей 
Соловьев. 

Екатерина ТУРКИНА

П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я  Ф Н П Р 
У Ч Т Е Н Ы

Единые рекомендации по 
установлению систем оплаты 
труда работников государ-
ственных и муниципальных 
учреждений ежегодно раз-
рабатываются Российской 
трехсторонней комиссией по 
регулированию социально-
трудовых отношений. Поло-
жение об этом содержится в 
статье 135 Трудового кодек-
са Российской Федерации. 
Согласно законодательству, 
предлагаемые социальными 
партнерами рекомендации 
должны учитываться органа-
ми исполнительной власти 
при финансировании учреж-
дений бюджетной сферы.

По инициативе и при не-
посредственном участии 
профсоюзов в Единые реко-
мендации по установлению 
систем оплаты труда работ-
ников государственных и 
муниципальных учреждений 
на 2024 год включены три 
новых раздела. Они касаются 
особенностей формирования 
систем оплаты труда работ-
ников учреждений жилищно-
коммунального хозяйства, ра-
ботников лесного комплекса 
и сотрудников учреждений 
службы занятости населения. 
В частности, новые главы 
предусматривают рекомен-
дации по установлению доли 
окладов в структуре заработ-
ной платы, а также делают 
акцент на повышении оплаты 
труда в зависимости от квали-
фикации работника и сложно-
сти выполняемой работы.

Кроме того, в тексте доку-
мента нашла отражение по-

зиция ФНПР 
по вопросу 
у с т а н о в л е -
ния возна-
граждения за 
труд не ниже 
минимально-
го размера 
оплаты труда. 
По мнению 
профсоюзов, 
оклад (долж-
н о с т н о й 

оклад), ставка заработной 
платы работника не может 
быть меньше минимально-
го размера оплаты труда, а 
компенсационные и стиму-
лирующие выплаты должны 
начисляться сверх данной 
величины. Третий год подряд 
профсоюзной стороне РТК 
удается отстоять норму об 
установлении окладов (долж-
ностных окладов), ставок за-
работной платы работников 
с учетом минимального раз-
мера оплаты труда, приме-
няемого с учетом правовой 
позиции Конституционного 
Суда Российской Федерации.

Напомним, что позиция 
Конституционного суда Рос-
сийской Федерации совпа-
дает с профсоюзной: Суд 
неоднократно отмечал, что 
вознаграждение за труд не 
ниже МРОТ гарантируется 
каждому, а определение его 
величины должно основы-
ваться на характеристиках 
труда, свойственных любой 
трудовой деятельности, без 
учета особых условий ее осу-
ществления. В целях совер-
шенствования законодатель-
ства в сфере оплаты труда, 
приведения его в четкое соот-
ветствие с конституционными 
нормами, Конституционный 
суд Российской Федерации 
постановил, что федеральный 
законодатель вправе устано-
вить тарифную ставку (оклад) 
первого разряда не ниже 
МРОТ.

Источник: сайт ФНПР
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Справедливость восстановлена
В конце ноября прошлого года  в Рыбин-

ском городском суде прошло  заседание 
по вопросу назначения специальной соци-
альной выплаты медицинскому работнику, 
члену профсоюза Городской больницы №1.  
Председатель областной организации про-
фсоюза работников здравоохранения Лю-
бовь Транова доказала право  на назначение  
специальной социальной выплаты старшей 
медицинской сестре. Результат: суд поддер-
жал исковые требования  и принял решение 
в пользу работника.

И вновь - победа!
В конце пролого года в Гаврилов-Ямском 

районном суде прошло очередное  заседа-
ние по вопросу назначения специальной 

социальной 
выплаты ме-
дицинскому 
р а б о т н и к у, 
члену про-
фсоюза Гав-
р и л о в - Я м -
ской ЦРБ.  На 
протяжении 
п о л у г о д а 
председатель 
о б л а с т н о й 
организации 
п р о ф с о ю з а 
работников 
здравоохра-
нения Лю-
бовь Транова  
доказывала в 
судах  право  
на назначе-
ние  специ-
альной соци-

альной выплаты медицинскому статистику. И 
вот результат: суд встал на сторону работника 
и принял решение  об удовлетворении иска в 
полном объеме.

Профсоюз помог
19 и 20 декабря Гаврилов-Ямским судом 

признано право на специальные социаль-
ные выплаты главной медицинской сестры и 
старшей медицинской сестры стоматологиче-
ского отделения Гаврилов-Ямской ЦРБ в со-
ответствии с Постановлением Правительства 
РФ № 2568 от 31.12.2022. Представителем ра-
ботников в суде  по защите их прав была Лю-
бовь Транова, председатель ЯОО профсоюза 
работников здравоохранения РФ.

Источник: сайт областной 
организации Профсоюза работников 

П Р О Ф С О Ю З  П О М О Г ! С Е З О Н  О Т К Р Ы Т

На днях в рамках заводской спартакиады 
состоялась лыжная гонка, открывшая сезон 
собственно зимних видов спорта. По тра-
диции она собрала рекордное число участ-
ников — почти 150 человек из 18 цехов и 
служб.

Приветствовали спортсменов ЯНОСа 
председатель профкома Александр Бадаж-
ков и и.о.заместителя генерального дирек-
тора по персоналу и социальным програм-
мам Анна Сироткина.

В числе команд-победителей первых 
лыжных стартов в своих группах отмечены 
цеха N 5, 17 и «Совет ветеранов» (первые ме-

ста), цеха N 3, 23 и ГСО (вторые места), цехов 
N 19, 15 и ЛТНиДО (третьи места)

Абсолютными победителями в личном 
зачете лыжной гонки-открытия стали:

Ирина Новикова (заводоуправление), 
Елена Капралова (заводоуправление), Ири-
на Ковригина (цех 12), Арсений Гаманцев 
(цех 24), Дмитрий Привезенцев (цех 5), Иван 
Арефьев (ГСО).

Следующим видом зимней заводской 
спартакиады-2024 будет волейбол .

Ольга МАКУРИНА, зампредседателя 
ППО ПАО "Славнефть-ЯНОС"

Источник: Центральная профсоюзная газета "Солидарность"

В О Т  П Р О Ш Е Л  У Ж Е  Г О Д . . .

Вот прошёл уже год, с того дня, когда на 
СВО погиб наш друг Касаткин Павел. В этот 
морозный день, 4 января текущего года, со-
стоялся торжественный митинг, на котором 
присутствовала мама Павла, а также коллеги, 
друзья и близкие. Павел - сотрудник заво-
да, ушёл на спецоперацию добровольцем, 
посмертно награждён Орденом Мужества. 
Кульминацией митинга стало торжественное 
открытие памятной таблички на фасаде АО 
ГМЗ "Агат". Этот 
момент был 
очень трога-
тельным. Фо-
тография, по 
нашему мне-
нию, подобра-
на очень удач-
но, а надпись 
точно переда-
ёт все обсто-
ятельства. От 
лица друзей 
Павла выража-
ем огромную 
благодарность 
ру ко в одс тву 
завода за та-
кой вклад в со-
хранение па-
мяти о нашем 
Герое. Пусть 
его добрый 
взгляд каждое 
утро привет-

ствует коллег и земляков, а в наших сердцах 
всегда живет память о нем. 

Нет тех слов, которыми можно было бы 
описать всю горечь утраты. Наш друг по-
гиб, героически и самоотверженно защищая 
свою страну и жизнь мирного населения. Те-
перь его подвиг навсегда увековечен в исто-
рии нашего района и завода "Агат".

Павел ЕПИФАНОВ
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Д И С К О Н Т Н А Я  П Р О Г Р А М М А  П Р О Ф С О Ю З О ВСОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ» Как гасить кредит досрочно 

с умом

Оформляя кредит, многие стараются за-
крыть его раньше срока. Но внести всю сумму 
долга одним платежом недостаточно. Банк про-
должит списывать деньги по графику и начис-
лять проценты. В результате денег на счету для 
погашения долга не хватает, у заемщика возни-
кает просрочка, которая оборачивается штра-
фами и испорченной кредитной историей.

Чтобы не оказаться в подобной ситуации и 
быть уверенным, что кредит действительно до-
срочно погашен, следует действовать так:

  Заранее подайте в банк заявление о своем 
намерении погасить долг досрочно. По закону 
нужно предупредить кредитора не менее чем 
за 30 дней, но в вашем договоре может быть 
указан и меньший срок.

Без предупреждения можно полностью до-
срочно гасить потребительские кредиты (но 
только в течение 14 дней с момента получения 
денег) и полностью или частично — целевые (в 
течение 30 дней).

После получения уведомления у банка бу-
дет 5 дней, чтобы рассчитать и сообщить вам 
полную сумму задолженности. Убедитесь, что 
эта сумма рассчитана не на день заявления, а 
на планируемую дату досрочного погашения.

Внесите необходимую сумму на счет. Лучше 
сделать это заранее, особенно если перевод 
идет со счета в другом банке.

Когда вы досрочно гасите только часть дол-
га, банк обязан прислать новый график выплат. 
Если график так и не пришел до даты очередно-
го платежа по кредиту, внесите обычную еже-
месячную сумму и узнайте в банке — почему 
вам не прислали обновленный график.

При полном погашении кредита удостоверь-
тесь, что долг списан. Возьмите в отделении 
банка справку о том, что кредит закрыт.

Если банк нарушил ваши права, например 
не прислал новый график платежей или отка-
зался засчитывать внесенную сумму в счет до-
срочного погашения долга, жалуйтесь в Банк 
России.

Заемщикам станет проще 
отказаться от ненужных 

дополнительных услуг
С 21 января в заявлении на кредит или заем 

больше не будет сервисов, которые не влияют 
на условия договора и сам факт одобрения за-
явки. Чтобы оформить необязательные услуги, 
придется подписать отдельное заявление.  

Как было раньше:
В заявках на кредиты и займы могли ока-

заться самые разные дополнительные услуги, 
в том числе несвязанные с долгом. Некоторым 
казалось, что они обязаны согласиться на все, 
чтобы получить кредит или снизить по нему 
процент. Причем стоимость допуслуг нередко 
включалась в заемную сумму — и было не по-
нятно, какая в реальности будет переплата.

Как будет теперь:
Банки будут включать в полную стоимость 

кредита цену тех услуг, от которых зависят ус-
ловия договора или без них деньги просто не 
выдадут. Эта цифра указана в рамке в правом 
верхнем углу первой страницы кредитного до-
говора. Клиент сможет сразу увидеть, сколько 
придется отдать банку или МФО за использо-
вание заемных денег, и принять взвешенное 
решение — соглашаться на такой договор или 
нет.

 Заявление на любые сервисы, которые не 
влияют на кредит, будет оформляться отдель-
но. Покупать их необязательно — только если 
они заинтересуют.

Не позднее следующего дня после заклю-
чения кредитного договора банк или МФО 
обязаны прислать клиенту уведомление с ин-
формацией обо всех подключенных сервисах. 
Оно придет в личный кабинет на сайте креди-
тора, на электронную почту или другим спосо-
бом, указанным в договоре.

В уведомлении будут перечислены все до-
пуслуги с их стоимостью. Также банк обязан 
напомнить клиенту, что в течение 30 дней со 
дня заключения договора он может от них от-
казаться и вернуть за них деньги. Если услуги 
влияют на процент, срок или другие условия 
договора, то в уведомлении будет уточнение, 
что изменится в случае отказа.

Источник: fincult.info

    А Р Т - П Р О С Т Р А Н С Т В О  " Л А М П А "

В дисконтной программе Объединения организаций профсоюзов области 
- новые партнеры. 

Подробности - на нашем сайте fnpryar.ru.

    С П А Р Т А К И А Д А :  К А К  П Р О Ш Л А  И  К А К О Ю  Б У Д Е Т
Подошла к завершению Молодежная 

спартакиада-2023. На протяжении года в ней 
принимали участие 8 команд приборострои-
телей: «Смайл», «Зайчатки», «Руководители», 

«Импульс», «Механика», «ОГК», «Энергетик» и 
«Эталон». Как и в прошлые годы, участники 
соревновались в различных видах спорта: 
беге, плавании, различных играх. Но в этом 
году были и новые виды. Со 2 по 26 октября 
в рамках   этапа заводской Спартакиады в СК 
«Метеор» состоялся турнир по бубенболу. 
Это динамичная игра, которую придумали в 
Рыбинске и регулярно проводят на всех фе-
стивалях молодежи нашего города.

Бубенбол – тот же волейбол, только с буб-
нами (большими тарелками, отбивающими 
мяч). В состязании приняли участие 8 команд. 
В составе каждой команды было по 4 чело-
века: 2 мужчин и 2 женщины. Команды раз-
делили на две группы, в каждой прошло по 4 

игры, и по сумме набранных очков проходи-
ли матчи за места. Тройку лидеров    открыла 
команда «Импульс», 2 место заняла «Механи-
ка», а лидером соревнований стала команда 

«Руководители».
Говоря об участ-

никах Молодежной 
спартакиады, хоте-
лось бы отметить, 
что в этом году, не-
смотря на ее назва-
ние, спартакиада 
вышла за рамки мо-
лодежной. Средний 
возраст участников  
- 40+. Кто–то из года 
в год продолжает 
участвовать в обще-
ственной жизни 
предприятия, кто–то 
пришел совсем не-
давно, но абсолют-
но неважно  - 20, 30, 
40 тебе лет или 50. 
Можно сказать, мо-
лодежь предприятия 

выросла из участников в организаторы обще-
заводского мероприятия.

Капитаны отмечают успех и достижения 
всех участников своей команды. Каждый из 
них гордится своим составом и выражает те-
плые слова благодарности за участие в этом 
непростом деле.

А сил потрачено, действительно, немало. 
Последним этапом спартакиады стал тур-
нир по волейболу. На третье место вышла 
команда «Импульс», на второе – «Механика», 
а первое место в этой игре заняла команда 
«Руководителей». Турнир по волейболу про-
ходил в спортивном комплексе «Метеор», 
организацией всех мероприятий, как и всег-

да, занимался Молодежный совет во главе с 
председателем Татьяной Дроздовой.

Зато сложности возникли у капитанов ко-
манд. С одной стороны, их задача - задейство-
вать всех участников команды в той или иной 
игре, а с другой - важна победа  команды.

У большинства участников спартакиады 
остались силы 
и на следующий 
год. 

На встре-
че капитанов 
игроки оста-
вили свои по-
желания для 
создания плана 
новых спор-
тивных ме-
роприятий и 
п р и в л е ч е н и я 
новых участни-
ков спартакиа-
ды.

После интер-
вью капитанов 
команд стало 
ясно, что пред-
ложений по 
развитию спартакиады много, и, порой, очень 
разных.

Какой будет спартакиада в 2024 году - пока 
интрига, но уже решено, что будет принято 
Положение о спартакиаде, с которым сможет 
ознакомиться каждый приборостроитель, и 
надеемся, что количество участников будет 
расти.  А возвращаясь к 2023 году, сообщаем, 
что по его итогам были награждены все участ-
ники и объявлены победители за первое, вто-
рое и третье места.

Татьяна Дроздова, председатель Моло-

дежного совета, поблагодарила членов со-
вета за четкую организацию этапов спарта-
киады: «Мы сами организовываем выездные 
мероприятия в СК «Метеор», на скалодром, 
но большая часть этапов спартакиады в этом 
году проходила на территории предприятия, 
в обеденное время, без отрыва от производ-

ства. На самом деле важно создать комфорт-
ные условия для всех участников, подобрать 
удобное для всех время и место проведения 
мероприятий. К тому же, это наглядный при-
мер другим, как можно весело и с задором 
проводить свободное время. В целом, у меня 
не было больших проблем с организацией, 
т.к. у нас очень дружная команда МС, опера-
тивно решающая вопросы, а главное – это 
энтузиасты, за что им выражаю огромную 
благодарность». 

Евгений ВОРОБЬЕВ

Площадка для проведения культурных мероприятий. Концерты, творческие встречи 
с артистами, спектакли, поэтические вечера, выставки художников.

г. Ярославль, ул. Нахимсона, д. 21
тел. +7(962) 205-07-07
https://lampaspace.ru/
https://vk.com/lamp_art_space

Скидка по дисконтной профсоюзной карте на покупку билетов на мероприятия – от 
5% до 20%.
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